



Antrag

Initiator*innen: Landesvorstand (dort beschlossen am: 10.03.2023)

Titel: Kampagne zum Thema Demokratie stärken

Antragstext

Die Jugendvollversammlung gibt dem Landesvorstand das Mandat zur Planung und Durchführung einer Kampagne zum Thema Demokratie stärken.

Die Kampagne soll durch Demokratiebildung jungen Menschen Politik und Demokratie näher bringen und Wertschätzung für Demokratie und Teilhabemöglichkeiten wecken.

4 Gleichzeitig soll die Kampagne durch

politische Aktionen und Veranstaltungen aktiv die Einflussnahme von Jugendlichen auf die Landtagswahl stärken und ihnen ihre Einflussmöglichkeiten bewusst

machen.

2

5

7

8

10

11

Durch die Aufklärung über aktuelle Themen und konkrete Handlungsmöglichkeiten (insbesondere im Rahmen unserer beschlossenen Position) werden die Jugendlichen und jungen Erwachsenen befähigt selbst die Gesellschaft mitzugestalten.

Da sie Teil dieser sind sollen sie über die Wahl hinaus an Lösungen (für die Herausforderungen der Zeit) mitwirken dürfen.

Außerdem wird der Landesvorstand beauftragt, den Verlauf der Kampagne bis zur Delegiertenversammlung des BUND Naturschutz in Bayern e.V.im Juni 2023 zu evaluieren und wenn dies für sinnvoll erachtet wird, ein Positionspapier hierfür zu schreiben.

Begründung

Als einer der fünf Grundpfeiler unseres Engagements ist das Thema politische Bildung fest in unserem Leitbild verankert. Als Jugendverband sehen wir es als Teil unseres Bildungsauftrags, über politische Prozesse, Strukturen und Systeme aufzuklären und junge Menschen zur reflektierten politischen Meinungsbildung anzuregen.

Einen weiteren Grundpfeiler unseres Leitbilds stellt das Thema politischer Aktivismus dar. Als BUNDjugend Bayern wollen wir aktiv Forderungen stellen, uns in das aktuelle politische Geschehen einmischen und in rege Diskussion mit den Entscheidungsträger*innen aus Politik, Wirtschaft und

Gesellschaft treten. Die Kampagne zum Thema Demokratie stärken vereint diese beiden Pfeiler und soll die politische Teilhabe von Kindern und Jugendlichen stärken.

Die Landtagswahl im September bietet eine gute Möglichkeit, die beiden Grundpfeiler politische Bildung und politischen Aktivismus durch die Kampagne in die Praxis umzusetzen. Durch die hohe politische Aktualität der Wahl bekommen politische Aktivitäten und Einflussnahme zusätzliche Relevanz. Gerade in Zeiten von verstärkten Angriffen auf die Demokratie durch Populismus oder Eingriffe in die Grundsätze der Demonstrationsfreiheit ist Demokratiebildung essenziell.